



Chers défenseurs et défenseuses de l'éradication de la poliomyélite,

Le 24 octobre, des partenaires et des personnalités du monde entier se sont fédérés pour célébrer la Journée mondiale contre la poliomyélite et appeler à mettre fin de toute urgence à cette maladie. De nombreux moments forts ont ponctué cet événement. La branche de l'UNICEF au Nigéria a lancé le clip vidéo d'une chanson réunissant différents artistes d'Afrique de l'Ouest, [No More Zero Dose](#), tandis que les légendes du football du [Paris Saint-Germain](#) ont diffusé un message de soutien à la [Team End Polio](#). Le Président des États-Unis, Joe Biden, a rappelé l'engagement constant de son pays en faveur de l'éradication dans une [déclaration officielle de la Maison Blanche](#) pour la Journée mondiale contre la poliomyélite. Ce mois-ci également, les Ministres de la santé du [G7](#) et du [G20](#) ont réaffirmé leur engagement à mettre un terme à la poliomyélite.

Cette démonstration de soutien revêt une importance décisive. Elle intervient une semaine après que le Conseil de surveillance de l'IMEP a approuvé un [budget révisé](#) pour la période stratégique prolongée 2022-2029. Si l'on veut reléguer la poliomyélite aux livres d'histoire, le monde doit unir ses efforts dès maintenant. Compte tenu des défis actuels, il faut absolument mobiliser encore 2,4 milliards USD et se fonder sur des engagements politiques renouvelés en vue de mettre fin à la poliomyélite.

La référente du Premier Ministre du Pakistan pour l'éradication de la poliomyélite, Ayesha Raza Farooq, présente les mesures engagées par son pays pour lutter contre la résurgence du virus dans une [tribune](#) publiée dans *The News International Today*.

### Garantir la disponibilité du nVPO2 à travers le monde



© Biofarma

Le nouveau vaccin antipoliomyélitique oral de type 2 (nVPO2), mis au point à partir de 2011, est un vaccin antipoliomyélitique de nouvelle génération destiné à enrayer plus durablement les flambées épidémiques

du poliovirus de type 2, aujourd'hui le variant le plus répandu. À ce jour, plus de 1,2 milliard de doses du nVPO2 ont été administrées à des enfants à travers le monde. Biological E, une entreprise pharmaceutique indienne, rejoint Bio Farma dans la production du nVPO2, ce qui va permettre de fortement augmenter la production de cet important vaccin afin de protéger davantage d'enfants encore contre la poliomyélite. Pour en savoir plus sur le nVPO2, de sa formulation jusqu'à son utilisation sur le terrain, partout dans le monde, nous vous invitons à regarder [cette vidéo](#).

### LA POLIOMYÉLITE EN CHIFFRES

**Poliovirus sauvage en 2024 (2023)\***

**Total mondial : 64 (10)**

**Poliovirus circulant dérivé d'une souche vaccinale en 2024 (2023)\***

**Total mondial : 195 (342)**

\*Données au 1<sup>er</sup> octobre 2024. Les chiffres entre parenthèses correspondent aux données à la même date en 2023.

Répartition par pays  
[Polio this week](#)

## Une équipe unie pour un même rêve : un monde sans poliomyélite

La nouvelle campagne Team End Polio de l'Initiative mondiale pour l'éradication de la poliomyélite (IMEP) réunit des athlètes légendaires et des survivantes et survivants de la poliomyélite dans l'objectif de sensibiliser l'opinion publique et d'inciter à agir contre la maladie. L'équipe Team End Polio comprend des joueurs de cricket, des athlètes paralympiques et des personnalités engagées pour l'éradication. Toutes et tous sont résolus à plaider pour un monde libéré de la poliomyélite, dans leurs discours comme à travers leurs exploits sportifs. En véhiculant de puissants messages de persévérance, ils rappellent que la poliomyélite, tant qu'elle sera présente quelque part, continuera de représenter une menace pour les enfants partout dans le monde. Vous pouvez lire [ici](#) les témoignages de plusieurs membres de l'équipe.



## La campagne de vaccination contre la poliomyélite a repris dans le nord de Gaza après une interruption due à l'aggravation du conflit



Il y a deux semaines, le Comité technique de lutte contre la poliomyélite pour Gaza, en concertation avec des organisations clés du secteur de la santé, a reporté la troisième phase d'une campagne vitale de lutte contre la poliomyélite dans le nord de Gaza en raison des violences extrêmes en cours, des restrictions à l'accès humanitaire

et de craintes concernant la sécurité des familles et des agents de santé. Cette phase a repris au cours du week-end, mais avec une portée significativement réduite, ce qui aura pour conséquence de limiter le nombre d'enfants qui vont recevoir leur deuxième, et indispensable, dose de nVPO2. Les interruptions qui ont marqué la campagne et la poursuite des violences ont fait peser des risques sur les efforts déployés pour enrayer la flambée de poliomyélite, mettant en péril la santé des enfants à Gaza et au-delà. L'[UNICEF](#) et l'[OMS](#) exhortent toutes les parties concernées à soutenir les pauses humanitaires, à permettre d'accéder à la vaccination en toute sécurité et à protéger les civils. Des informations supplémentaires sur la campagne sont disponibles [ici](#).

## LA POLIOMYÉLITE DANS LES MÉDIAS

The Guardian : [The essential ingredient of any vaccination programme? Women](#)

BBC : [North Gaza polio vaccinations delayed due to strikes and displacement](#)

CNN : [A million children in Pakistan miss polio vaccine shots as cases spike.](#)

Scientific American : [The Staggering Success of Vaccines](#)

Reuters : [More time and money needed to wipe out polio, global group says.](#)

## DU CÔTÉ DES DONATEURS

L'OMS exprime sa gratitude à l'**Agence française de développement (AFD)** pour la contribution de 50,46 millions d'euros au Programme pour l'éradication de la poliomyélite au Pakistan. Ces fonds vont permettre d'amplifier les activités d'éradication de la poliomyélite au Pakistan, moyennant des efforts ciblés de surveillance et de vaccination, et de renforcer la résilience du système de santé pakistanais en pérennisant les avancées obtenues par le Programme pour l'éradication de la poliomyélite.

L'OMS remercie le **Gouvernement du Canada** pour avoir effectué deux premiers versements d'un montant total de 3,5 millions de dollars canadiens, sur une subvention d'un montant total 4 millions de dollars canadiens, à l'appui des efforts d'éradication de la poliomyélite au Pakistan. Cela s'inscrit dans le cadre d'une nouvelle contribution du Canada, d'un montant de 151 millions de dollars canadiens échelonnés sur les trois prochaines années, à l'appui de l'action de l'IMEP.

L'OMS exprime sa gratitude à l'**Agence des États-Unis pour le développement international (USAID)** pour son soutien constant et sa récente contribution de 40,9 millions de dollars des États-Unis, qui va permettre de renforcer les efforts mondiaux de surveillance et d'éradication.

L'OMS remercie la **Fondation Bill & Melinda Gates** pour sa généreuse contribution de 44,99 millions de dollars des États-Unis pour appuyer les opérations de la campagne de lutte antipoliomyélique, l'assistance technique et les autres activités de vaccination au Pakistan.

## Photo du mois



À Gaza, des enfants qui viennent d'être vaccinés contre la poliomyélite montrent leurs doigts teintés de violet. ©OMS